
令和５年第３回川西市議会定例会（９月）　一般質問　発言事項 

 

 

１．　角　田　槙　司　（日本維新の会川西市議団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午前９時４０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 
１．不登校児童生徒について 
⑴ 校内サポートルームスタッフについて 
⑵ 自宅から出ることが難しい不登校児童生徒に対する支援について 

２．初心者のためのローラースポーツが可能な環境の整備について 
⑴ ローラースポーツが可能な環境整備について 

 

 

２．　吉　岡　健　次　（日本共産党議員団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午前１０時４０分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．脱炭素に向けて地域に根差した省エネ促進と再生可能エネルギー利用の取り組みについて 

⑴ 温室効果ガス総排出量について 

① 市が基準とする年度とその根拠、および温室効果ガス総排出量について 

② ２０５０年脱炭素に向け、２０３０年までの温室効果ガス削減目標について 

③ 目標達成に向けての市の脱炭素（ＺＥＢ化）取り組みの状況について 

④ 今後市民と協働する課題について 

⑵ 家庭への省エネと再生可能エネルギー推進に向け支援を行うことについて 

① 電気自動車など低炭素促進を図る取り組みについて 

② 公共交通利用促進に向け、交通費補助など取り組みを実施することについて 

③ 太陽光発電や蓄電池購入を促進する補助制度の整備について 

⑶ 再生可能エネルギー促進と環境破壊を予防する協議を進めることについて 

２．自転車駐輪場の有料化を止めることについて 

⑴ 駐輪場を有料化し市民負担を増やすことが、なぜ市民サービス向上に繋がるのかについて 

⑵ 利用状況・地域環境が異なる駐輪場を一律で有料化することがなぜ平準化に繋がるの

かについて 

⑶ 一律ではなく、利用状況と地域性をより調査して地域と協議して見直しを進めること

について 

 

 



３．　加　茂　文　子　（市民ファーストかわにし）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午後１時００分 

　　質 問 時 間：６５分 

 
１．本市の就学前保育・教育に対する施策について 

⑴ 公立の就学前保育・教育施設の今後について 

⑵ 待機児童（国基準外）対策について 

２．支援の必要な子どもや家庭に対する本市の支援と今後の施策の方向性について 

⑴ 現在の支援の必要な子どもや家庭に対しての支援の現状と課題 

⑵ 子どもや保護者を取り巻く各関係機関の相互の連携についての現状と課題 

① こども支援課・教育保育課（担当課）と児童発達支援センターとの連携についての現

状と課題 

② 川西市立総合医療センターと児童発達支援センターとの連携についての現状と課題 

③ 保育所・認定こども園・幼稚園などの就学前保育・教育施設や学校・留守家庭児童育

成クラブと児童発達支援センターとの連携についての現状と課題 

④ 保健センター・こども若者相談センターと児童発達支援センターとの連携について

の現状と課題 

⑶ 今後求められる本市の児童発達支援の在り方の展望について 

３．１８歳以上の障がい者の方々への支援と今後の施策の方向性について 

⑴ 働くことへの支援の現状と課題 

⑵ 暮らしの支援の現状と課題 

⑶ 親亡き後の支援の現状と課題 

 

 

４．　長　田　拓　也　（無   所   属）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午後２時１５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 
１．本市の教育に関する考え方について 
⑴ 市長が考える現在の教育で最重要の課題について 
⑵ ＬＧＢＴｓやジェンダー教育をする理由について 
⑶ 自己肯定感を育むためにはどうすればよいと考えるか 
⑷ 教育基本法における目標について達成指標はあるか 

２．本市の次期健幸まちづくり計画について 
⑴ 健康診断・がん検診の寿命に対する効果と市民への啓発について 

３．本市の新型コロナワクチン接種について 



⑴ 「すべての人への積極的接種呼びかけは不要」日本医師会常任理事の発言について 
 
 
５．　榮　　　奈津子　（公　 明　 党）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午後３時４０分 

　　質 問 時 間：３０分 

 

１．学校教育における献血教育の充実について 

⑴ 本市における献血教育の現状と今後の取り組みについて 

⑵ 献血を通した「命を大切にする教育」の推進について 

 

 

６．　岡　田　龍太郎　（川西まほろば会）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月４日　午後４時２０分 

　　質 問 時 間：４５分 

 

１．公共施設マネジメントについて 

　　　⑴ 公共施設等総合管理計画の進捗について 

　　　⑵ 市所有遊休資産の利活用について 

　　　⑶ 市所有施設の管理業務状況について 

 

 

７．　岡　　　留　美　（連合かわにし市民の会）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：５５分 

 

１．「困難な問題を抱える女性への支援」について 

⑴ １９８７年に県内初の「婦人センター」を設置した川西市の、この課題に対する、こ 

れまでの取り組みと自己評価について 

⑵ 法整備に伴う体制整備への考え方について 

⑶ 法整備に伴う市民等への周知、デートＤＶ防止のための授業の実施等、若年世代への 

啓発等について 

２．「行方不明への備え」について 

⑴ 「認知症みまもり登録」の現状と課題について 

⑵ 「靴ステッカー」の現状と課題について 



⑶ 「川西行方不明者ＳＯＳネット」の現状と課題について 

⑷ これらを踏まえ、これからの「行方不明への備え」について 

 

 

８．　坂　口　美　佳　（日本維新の会川西市議団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午前１０時３５分 

　　質 問 時 間：２５分 

 

１．聴覚障がいのある方へのサポートについて 

⑴ 市民や事業者への電話リレーサービスの広報について 

⑵ 電話リレーサービスがスタートして２年経過しますが、市職員への周知について 

⑶ 聴覚障がいのある市職員用の電話リレーサービスの導入の考えについて 

 

 

９．　黒　田　美　智　（日本共産党議員団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午前１１時１０分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．保育料（３号）の多子減額・免除を拡充することについて 

⑴ 多子減免・免除の実態に対する市の見解について 

① 入所児童数における減額・免除対象児童の割合について及び市の見解について 

② 現在の対象のまま、第２子を無料にする推定予算額について 

③ 所得制限なし世帯の多子カウントを義務教育終了まで拡大する推定予算額について 

④ ０～２歳児の保育料を無料にする推定予算額について 

⑵ 減額・免除を拡大することへの市の考え方について 

２．留守家庭児童育成クラブにおける昼食配食サービスについて 

⑴ 昼食配食サービスがはじまったことについての見解について 

① 昼食配食サービスへの児童・保護者の感想について 

② 昼食配食サービスへの市の見解及び課題について 

③ 民間クラブへのサービス拡大の見通しについての考え方について 

④ アレルギー対応のあり方について 

⑵ 昼食配食サービス代減額、免除の支援を行うことについて 

① 要保護・準要保護児童への支援を行うことについての考え方について 

② 兄弟姉妹数への減額・免除支援を行うことについての考え方について 

３．市として給食費（就学前保育・教育施設、小・中・特別支援学校）無償化に取り組む考 

え方について 

⑴ 市として給食の無償化を進める考え方について 



⑵ 給食費の無償化の財源を国に求めることについて 

 

 

１０．　斯　波　康　晴　（市民ファーストかわにし）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午後１時１５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．少子高齢化、人口減少時代の本市のまちづくりについて 

⑴ 子育て世帯の転入促進をはかる考えについて 

⑵ 高齢者世帯に優しく住みやすい本市のまちづくりについて 

２．本市の公立小中学校教育について 

⑴ 学級担任制の廃止や時間割の短縮化について 

⑵ 学校の適正規模及び適正配置について 

 

 

１１．　山　﨑　孝　弘　（公　 明　 党）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午後２時３０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１．本市における防災対策について 

⑴ 本市の小中学校の空調設備の設置状況と今後の新たな設置予定について 

　⑵ 本市の小中学校のスポットクーラーの設置数と効果について 

　⑶ 南海トラフ地震と川西市に影響のある活断層による地震の発生率と被害想定について  

　⑷ 川西市の個別避難計画の小学校区での進捗状況について 

⑸ 北部地域へのドクターヘリポートを設置する可能性について 

⑹ 北部地域への防災倉庫を設置する可能性について 

２．本市における防犯対策について 

⑴ 本市における通行中のわいせつ事件の発生件数について  

⑵ 本市の防犯カメラを通学路以外の道路に設置することについて 

３．猪名川沿いにおけるゴミの不法廃棄について 

⑴ 本市における猪名川沿い（清和台東側）の不法投棄へのパトロールの現状について 

　⑵ 猪名川沿い（清和台東側）の不法投棄を抑止する為の啓発の具体策について 

⑶ 過去に猪名川沿い（清和台東側）の大規模なゴミ清掃後、再度、不法廃棄が行われて 

　いることへの今後の具体策について 

 

 

 

 

 



１２．　加　藤　仁　哉　（川西まほろば会）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月５日　午後３時４０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．本市の観光推進事業、国際化推進事業の取組について 

⑴ 歴史や芸術・文化の発信により観光を振興する取組について 

① 本市の歴史、芸術、文化をどう発信してきたのかについて 

② 情報発信の取組と効果について 

⑵ 国際交流の取組について 

① 本市はどのような国際交流の取組を行っているのかについて 

② 国際交流の取組により個人・企業・地域・学校・諸団体等の交流ができたかについて 

⑶ 今後グローバル化が進む中、観光・産業・教育における国際化の取組について 

① 国際交流と観光・産業振興・教育を推進する上で行政が果たすべき役割について 

② 今後本市が取組むべき国際化・国際交流について 

２．本市の安心安全の取組について 

⑴ 火災救急出動について 

　　　　① 火災救急出動の３年間の件数について 

　　　　② 今後の火災救急の出動傾向について 

⑵ 救急出動の取組について 

　　　　① 救急体制の総合医療センター設置後の取組と効果について 

② 救急隊員の充足率、増員について 

⑶ 本市においての＃７１１９導入について 

① ＃７１１９の導入による効果と課題について 

　　　　② ＃７１１９の導入可能性とコストについて 

３．本市の自然環境(森林・竹林)維持、保全の取組について 

⑴ 豊かな自然環境を次世代へ継承する取組について 

① 本市が取組んできた事業について 

② 今後の取組と課題について 

⑵ 森林を保全する取組について 

① 森林の保全取組とその効果について 

② 森林保全事業のコストと予算措置について 

⑶ 急傾斜地対策事業について 

① 本市の急傾斜地事業の進捗状況について 

② 森林保全の交付金の経過と今後の活用と取組について 

 

 

 



１３．　中　井　成　郷　（連合かわにし市民の会）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．中学校及び特別支援学校訪問における児童生徒との意見交換の成果について 

２．学校の公衆電話撤去に伴う対応について 

３．中学校のスマホ解禁について 

４．中学校部活動改革について 

５．内水ハザードマップについて 

６．内水氾濫の際の備えや対策について 

 

 

１４．　内　山　裕　介　（日本維新の会川西市議団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午前１０時４０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１．留守家庭児童育成クラブの待機児童について 

⑴ 本市における留守家庭児童育成クラブの待機児童の現状 

⑵ 待機児童解消に向けた取り組みについて 

２．中学校の長距離通学の現状について 

⑴ 本市における中学校への通学の現状について 

⑵ 市民が希望しているバスや自転車での通学の可能性について 

⑶ 現状の通学から方法を変えた場合の安全の確保について 

３．本市と他市の介護保険課の対応の違いについて 

⑴ 介護保険の要介護認定時の迅速な介護認定審査会資料の提供について 

 

 

１５．　大矢根　秀　明　（公　 明　 党）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午後０時５０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．川西市における自殺対策について 

　　　⑴ 自殺対策の取り組みについて 

　　　　① 川西市における現状の所見について 

② 川西市における自殺対策事業の実施状況について 

　　　　③ 相談窓口等の状況について 



　　　⑵ 今後の新たな取り組みについて 

　　　　① 次期計画策定のあり方について 

　　　　② 今後の体制等の強化や取り組みについて 

２．空家等対策の推進について 

　　　⑴ 空家等対策の現状について 

　　　　① 川西市における現状について 

　　　　② 全国的な現状について 

　　　⑵ 空家等対策の課題について 

　　　⑶ 空家等対策特別措置法の改正への対応について 

３．川西市公営霊園について 

　　　⑴ 現在の霊園の利用状況について 

　　　⑵ 公営霊園の課題について 

　　　⑶ 合葬式墓所を設置することについて 

　　　⑷ ペット葬の実施について 

 

 

１６．　川　北　　　将　（連合かわにし市民の会）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午後２時００分 

　　質 問 時 間：３５分 

 

１．防災訓練におけるドローンの活用について 

⑴ 川西市防災計画におけるドローンの関わりについて 

⑵ 防災訓練におけるドローンの積極的活用の考えについて 

⑶ 消防本部におけるドローンの活用想定について 

２．民法第２３３条　竹木の枝の切除及び根の切取りの改正について  

⑴ 市民からの相談件数と本市の対応、改善状況について 

⑵ 市道２０９１号における竹木の対応について 

⑶ 竹木の枝の切除及び根の切取りの改正における広報について 

 

 

１７．　大　﨑　淳　正　（公　 明　 党）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午後２時５５分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１.９月２３日手話言語国際デーのブルーライトアップ等記念事業と、市における今後の手 

話に関する政策の展開について 

⑴ 手話言語条例の視点から、手話の理解の促進、普及としての９月２３日手話言語の国 



際デー事業の詳細について 

① ブルーライトアップの方法、期間等詳細について 

② 市民、市職員、市内事業者への周知方法について 

③ 記念イベントの市における協力と実施内容について 

④ ろうあ協会、関連団体への協力について 

⑵ 同条例の視点から、手話の習得及び学習支援に関する施策について 

① 手話サポーター養成講座開催計画について 

② 手話講座を現在より多く、また広域で開催する計画について 

③ 市職員に向けての手話の普及について 

④ 教育委員会との連携により児童生徒への手話普及について 

⑶ 同条例の視点から、ろう者の意思疎通を支援する者の確保等について 

① 手話通訳者、要約筆記者の養成について 

② 手話講座等の講師養成について 

③ 手話通訳者、要約筆記者の処遇改善について 

⑷　同条例の視点から、情報保障について 

① 行政開催や、市内各種のイベント等への手話通訳者の配置について 

② 災害時の避難所への情報提供での手話を含めた情報提供の考え方について 

２．川西市業務継続計画（ＢＣＰ）の更新と考え方について 

　　　⑴ 業務継続計画の新たな事例から改定を加えることについて 

① 感染症に対応した市の業務継続計画の策定について 

② 緊急事態でのリモート業務利用計画等の考え方について 

③ 本庁舎機能の災害等による重大被害時の代替機能の確保について 

⑵ 業務継続計画でのＩＣＴ機能の保全について 

　　　　① 令和３年１０月のＢＣＰ計画によると、災害時における情報システムに関する業務 

継続計画「ＩＣＴ部門の基礎的業務継続計画」を別途作成とあるがその時点の内容と 

現時点での改定計画について 

　　　　② 業務データのバックアップの安全性確保と、本庁舎ＩＣＴ機能不全時の復旧計画について 

　　　⑶ 総合医療センターにおける市立病院としての業務継続計画について 

　　　　① 病院機能保持のための業務継続計画は策定されているか 

　　　　② 本庁との連携、市医師会との連携、各関連機関との連携計画等は策定されているか 

 

 

１８．　平　岡　　　譲　（公　 明　 党）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：９月６日　午後４時０５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．本市における改正気候変動適応法に基づいた熱中症対策について 

⑴ 熱中症対策を講じるための体制整備について 



⑵ 熱中症特別警戒情報の発表及び周知について 

⑶ クーリングシェルター（指定暑熱避難施設）の指定について 

⑷ 熱中症対策普及団体の指定について 

⑸ 市独自の取り組みについて 

２．小・中学校に快適な水飲み場を設置することについて 

　　　⑴ 現在における取り組み状況について 

３．市内の動物愛護団体を支援する取り組みについて 

　　　⑴ 取り組みの現状と課題について 

　　　⑵ 動物愛護支援補助金制度を創設することについて


